

# NPO PTPL "ともいき" 便り No.80

平成27年(2015年)7月23日発行

# ■大暑(たいしょ) 7月23日から8月7日までの節気

暑中お見舞い申し上げます。

「大暑」です。「連日30度を越え、夏の土用のころ。一番暑い季節」です。今は連日30度どころか、35度を越える勢いです。熱中症で亡くなる方もいらっしゃるくらい、厳しい毎日。まさに「大きな暑さ」の節気です。子どもたちは、夏休みの真最中。子どもたちみんなが、楽しい夏休みの思い出を作れますように。

先日、作家仲間と食事をしたときに、子どものころの夏の思い出話に花が咲 きました。だいたい、40年から50年ぐらい前の子ども時代ですから、今の ようにエアコンがあるわけでもないし、携帯や塾やゲームソフトもありません。 どんな思い出話が出たかというと、虫取り、川遊び、冷やしたすいかの美味し さ、風鈴の音、花火、浴衣と下駄とうちわの三点セット……。寝たくもないの に昼寝をさせられてすごく嫌だったけれど、いつもぐっすり眠ってしまって、 寝起きに飲んだカルピスがすごく美味しくて忘れられないという人。蚊取り線 香のにおいをかぐと、こどものころの楽しい思いがもくもくわきあがってくる という人は、今、自宅の小さな屋上に椅子と蚊取り線香をセットして本を読む のが至福の時とのこと。私にも、いろいろあります。おばあちゃんの家の庭に 咲いていたたくさんのおしろい花の色、父が焼いてくれたとうもろこしのお醤 油のこうばしいにおい、縁側でみたまわり灯篭の色の美しさ。築地本願寺の盆 踊りに連れていってもらったとき、あまりの人の多さに迷子になるのではない かとドキドキしたこと。夕立のにおい……。五感に刻み込まれた幼いころの夏 景色です。今のように冷房がきいた快適な居住空間はなかったけれど、いい時 代だったと思います。今のこどもたちは、どんな夏景色を五感に刻み込むので しょうか。

さて、大暑の節気には各地で大きな祭りが行われます。ともいき暦を クリックしていただくと、祭りの由来の説明も見ることができます。ぜひ、ご 覧ください。http://www.tomoiki.ptpl.or.jp/calendar/2015/

7月25日~27日は「相馬野馬追」、8月1日~4日は「盛岡さんさ踊り」、8月1日~8月7日は「青森ねぶた」、8月3日から6日は「秋田竿灯」、8月6日~8日「仙台七夕」。青森ねぶたと、秋田竿灯と、山形花笠は、収穫の秋を控えて農作業の妨げとなる睡魔を祓う「眠り流し」の行事の一つとして始まったそうです。秋田竿灯は稲穂をかたどったもの。光の稲穂、美しいですね。そして8月6日は「広島平和記念日」です。祈りの日です。

猛暑の日々、土用の丑の日に「うなぎ」を食べて、夏負けしないパワーをいただきましょう。今年は7月24日と8月5日です。でも私はうなぎが少し苦手です。そういう人は、「うめぼし」「うどん」など「う」のつくものを食べてもいいそうです。効果があるのかないのかわかりませんが、「うめぼし」「うどん」で、暑い夏を乗り切りたいと思います。

みなさま、くれぐれもご自愛くださいますように。

すとうあさえ (NPO PLANT A TREE PLANT LOVE 理事)

# ■ ともいき・ともうみ・ともさち雑感彼是 ジャパネスクという大きな流れ。

NPO PLANT A TREE PLANT LOVE の企画、制作、運営するサイトのすべてはつながっています。(「ふるさと富士山探し」、「ともいきぐらし」、「不思議・驚き・魅力のジャパネスク」の各フェイスブックと、月 2 回発行の「ともいき便り」を含む。)

それは「ジャパネスク」という大きな流れと共にあります。

●「ジャパネスク」サイトのメニュー「ジャパネスク語り」をお読みください。 http://japanesque.tokyo/katari.html



勝田 祥三 (NPO PLANT A TREE PLANT LOVE 理事長)

#### ■事務局だより

●7月19日には関東甲信地方、7月20日には東海・近畿・中国地方、そして7月21日には北陸地方の梅雨明けが、気象庁から発表されました。

## 梅雨明け十日

梅雨明け十日とは、梅雨が明けた後の10日間は安定した晴天が続くことをいいます。太平洋高気圧の勢力が大きくなってきて日本列島全体を覆うようになると、安定した天候が続くようになります。

梅雨明け後の降雨量は、梅雨明け~10 日間は降雨量が 15~20%、梅雨明け 10 日目以降では降雨量が 20~30%と、降雨量が少なくなる時期でもあります。

梅雨明け十日には、うっとうしく、長い梅雨から開放されて、スカッとした真 夏の晴天を待ち望む人々の願いがこめられているのでしょう。

今年も猛暑・酷暑、そして集中豪雨、突風、竜巻など異常気象が予測されます。 皆さま、充分にご注意ください、そして元気に夏を乗り越えましょう。

## ●「ふみの日」をもつ珍しい国、日本。

「ふみ」とは、手紙のことです。もっと手紙を書いて心を通わせ、互いに幸せを育てましょう。という主旨から「ふみの日」が生れました。1979年のことです。当時の郵政省(現総務省)は、「手紙」の「ふみ」を「23」と語呂合わせして、毎月23日を「ふみの日」と決めました。

そして、実施する 7 月がちょうど和名の「文月」(ふみづき) でもあり、7 月 23 日 を「ふみ月 ふみの日」としたのです。

「手紙をもっと書きましょう」という記念日をもつ国なんて滅多にありません。 日本は、すてきな国ですね。

詳しくは「ともいき暦」の7月 23 日の○印をクリックしてください。

一日、一回。ともいき暦を。

#### ●会員募集のご案内

NPO 活動を推進していくためには、多くの皆さま方のご支援・ご協力が不可欠です。

NPO PTPL では、常時、個人会員と法人会員を募集しています。この便りをお読みの方で、ご本人またはお知り合いの方々にご案内いただければ幸いです。詳しくは下記まで、メールまたはお電話・FAX にてお尋ねください。

NPO PLANT A TREE PLANT LOVE 事務局 担当:佐藤

〒105-0001 東京都港区虎ノ門 1-2-18 虎ノ門興業ビル7階

電話: 03-6205-7503 FAX: 03-6205-7504

Email: info@plantatree.gr.jp